

ENSEIGNANTS- CHERCHEURS CAMPAGNE 2024

PROFIL DE POSTE

Dans le cadre de sa labellisation "HR Excellence in Research" ([HRS4R](#)) par la Commission européenne le 22 mars 2019, l'ENS de Lyon s'est inscrite dans la démarche « Open, Transparent and Merit-based Recruitment » en s'engageant à mettre en œuvre un processus de recrutement ouvert, transparent et basé sur le mérite. Par ailleurs, l'ENS de Lyon est engagée pour l'égalité professionnelle et la lutte contre les discriminations et a formalisé ses engagements dans le cadre d'un [Plan d'action pour l'égalité professionnelle](#) entre les femmes et les hommes.

Maître de conférences (H/F)

Pensée politique de l'Islam moderne et contemporain

Corps : Maître de conférences

Section(s) CNU : 15, 17, 22

Mots clés Euraxess : Arabic studies, Islamic studies, Oriental studies, Middle East studies, Contemporary history, History of philosophy, History of religions, Political history,

N° de poste : 0338

Profil enseignement

Parfait(e) arabisant(e), le ou la candidat(e) recruté(e) assurera des cours aux niveaux L3, Pré-master, M1 et M2 dans le cadre du département des Langues, littératures et civilisations étrangères dans le parcours d'études arabes du master en langues et dans la mention de master études européennes et internationales (parcours Études Moyen-Orientales) dispensée au département des sciences sociales. Il ou elle interviendra également dans les enseignements pluridisciplinaires et de formation à la recherche du diplôme de l'ENS de Lyon.

Il ou elle sera notamment chargé(e) des cours de traduction (thème/version), d'histoire des idées et de littératures politiques de l'Islam contemporain. Une bonne connaissance des enjeux de l'Islam classique sera appréciée.

Structure de rattachement :

Département Langues, Littératures et Civilisations Étrangères

Direction de département : GUIGNERY Vanessa

Tel : +33(0)4 37 37 61 88

Email : vanessa.guignery@ens-lyon.fr

Profil recherche

Le ou la candidat(e) recruté(e) devra mener au sein du laboratoire Triangle des recherches sur les courants de la pensée musulmane moderne et contemporaine, et manifester un intérêt pour les doctrines juridiques, morales et politiques dans une perspective transversale et pluridisciplinaire.

Il ou elle doit également insérer ses travaux dans les séminaires et programmes de recherche du laboratoire Triangle, être en mesure de contribuer à la constitution des corpus numériques appliqués à l'islamologie et de déchiffrer et éditer des manuscrits en langue arabe ayant un contenu juridique, théologique ou politique.

Ces recherches devront être menées en tenant compte des enjeux anciens et contemporains ainsi que leurs contextes nationaux et internationaux.

Le ou la candidate devra être en mesure de proposer un programme de recherche individuel ou collectif en lien avec les thématiques mentionnées et de s'inscrire dans l'un des pôles de recherche de l'UMR Triangle.

Structure de rattachement :

Laboratoire Triangle

Type (UMR, EA, JE, ERT) : UMR 5206

Nombre de chercheurs : 14

Nombre d'enseignants-chercheurs : 110

Direction de laboratoire : BEROUD Sophie

Email : sophie.beroud@ens-lyon.fr ; sophie.beroud@univ-lyon2.fr

Responsabilités

Le ou la candidat(e) recruté(e) devra pouvoir assumer des responsabilités administratives et pédagogiques à l'ENS de Lyon (concours d'entrée à l'ENS de Lyon, responsabilité d'un parcours de formation...) et/ou au laboratoire Triangle.

JOB PROFILE

As part of its "HR Excellence in Research" ([HRS4R](#)) labelling by the European Commission on 22 March 2019, the ENS de Lyon has signed up to the "Open, Transparent and Merit-based Recruitment" approach by committing to implement an open, transparent and merit-based recruitment process. Furthermore, the ENS de Lyon is committed to professional equality and the fight against discrimination and has formalised its commitments in the framework of an [Action Plan for Professional Equality](#) between Women and Men.

Associate professor (M/F)

Political thought in modern and contemporary Islam

Teaching Profile

The successful candidate will have a perfect command of Arabic and will teach courses at L3, pre-master, M1 and M2 levels in the department of foreign languages, literatures and civilisations (Arabic Studies) and in the European and International Studies master's degree (Middle Eastern Studies). He or she will also be involved in multi-disciplinary teaching and research training for the ENS de Lyon diploma.

In particular, he or she will be responsible for courses in translation (French to Arabic/Arabic to French), in the history of ideas and in the political literatures of contemporary Islam. A good knowledge of the challenges of classical Islam will be appreciated.

Teaching department

Director: GUIGNERY Vanessa

Tel : +33(0)4 37 37 61 88

Email: vanessa.guignery@ens-lyon.fr

Research Profile

The successful candidate will be expected to conduct research in Triangle laboratory on the currents of modern and contemporary Muslim thought, and to show an interest in legal, moral and political doctrines from a cross-disciplinary and multidisciplinary perspective.

He or she will also be expected to insert his or her work within Triangle laboratory's seminars and research programmes, to contribute to the creation of digital corpora applied to Islamology, and to decipher and edit Arabic manuscripts with legal, theological or political content.

This research will have to take into account ancient and contemporary issues as well as their national and international contexts.

The candidate must be able to propose an individual or collective research programme in line with the above-mentioned themes, and be involved in one of Triangle's research areas.

Research laboratory

Director: BEROUD Sophie

Email : sophie.beroud@ens-lyon.fr ; sophie.beroud@univ-lyon2.fr

Responsibilities

The successful candidate will take on administrative and teaching responsibilities at the ENS de Lyon (entrance exam to the ENS de Lyon, responsibility for a training programme, etc.) and/or at Triangle research laboratory.